



Acta de Sesión Pública y Solemne del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Pahuatlán, Puebla para el Periodo Constitucional 2021-2024.

En uso de la voz, el Secretario del Ayuntamiento manifiesta:

“Sin importar el tamaño de la ciudad o pueblo donde nacen los hombres y mujeres, ellos finalmente, son el tamaño de su obra, de su voluntad de engrandecer y enriquecer a sus hermanos”.

Ignacio Allende

Buenas tardes a todas y todos los presentes, sean bienvenidos a esta sesión pública y solemne a través de la cual daremos cuenta del Segundo Informe de Gobierno del Lic. Eduardo Romero Romero Romero, Presidente Municipal Constitucional de Pahuatlán, Puebla.

Siendo las dieciséis horas con treinta y siete minutos del día trece de octubre de dos mil veintitrés, de conformidad en lo dispuesto en los artículos 70, 73, 74, 75, 76, 77 y 91 fracción LI de la Ley Orgánica Municipal, reunidos el Presidente Municipal Constitucional, Regidores, Síndico Municipal y Secretario del Ayuntamiento, en las instalaciones que ocupa esta Presidencia Municipal, ubicada en Calle Leandro Valle, número uno, colonia Centro, Pahuatlán, Puebla; se da inicio la sesión pública y solemne, en la que el Lic. Eduardo Romero Romero Romero, rinde el informe que guarda la administración pública municipal en su segundo año de Gobierno para el periodo constitucional 2021-2024, bajo el siguiente orden del día:

1. Pase de lista de Asistencia;
2. Declaración de Quorum legal;
3. Lectura y aprobación del orden del día;
4. Honores a nuestros lábaros patrios;
5. Himno al Estado de Puebla;
6. Informe que rinde el Lic. Eduardo Romero Romero, Presidente Municipal Constitucional de Pahuatlán, Puebla, respecto al estado que guarda la administración municipal en su segundo año de gobierno para el periodo constitucional 2021-2024;
7. Contestación al informe que rindió el Lic. Eduardo Romero Romero Romero, Presidente Municipal Constitucional, respecto al estado que guarda la administración municipal en su segundo año de gobierno para el periodo



constitucional 2021-2024, a cargo de la Mtra. Brenda Michell Vargas Aparicio, Regidora de Gobernación, Justicia y Seguridad Pública; y

8. Cierre de la Sesión.

Por lo que, para el desarrollo de la presente sesión, procedo al desahogo del primer punto del orden del día, solicitando a los miembros del Honorable Ayuntamiento que, al escuchar su nombre y respectiva comisión, se sirvan levantar la mano y digan presente.

1. Pase de lista de asistencia.

I. Eduardo Romero Romero

Presidente Municipal Constitucional

Presente

II. Brenda Michell Vargas Aparicio

Regidora de Gobernación, Justicia y Seguridad Pública

Presente

III. Rey Gómez Cabrera

Regidor de Patrimonio y Hacienda Pública Municipal

Presente

IV. Lizbeth Vanessa Vargas Castillo

Regidora de Desarrollo Urbano, Obras y Servicios Públicos

Presente

V. Fidel Horacio Reyes Abraham

Regidor de Salubridad y Asistencia Pública

Presente

VI. Erika López Aparicio

Regidora de Educación Pública y Actividades Culturales, Deportivas y Sociales

Presente

VII. Ricardo Jiménez Ibarra

Regidor de Industria, Comercio, Agricultura y Ganadería

Presente

VIII. Sandra Luz Vera Mejía

Regidora de Ecología y Medio Ambiente

Presente

IX. Marisela Lechuga Zacatenco

Regidora de Servicios Públicos Municipales

Presente

X. Isayuri Hernández Zapotitla



Sesión Pública y Solemne
H. Ayuntamiento de Pahuatlán, Puebla 2021-2024
Página 3 de 18



Síndico Municipal

Presente

XI.

Josué Paredes Licona

Secretario del Ayuntamiento

Presente

2. Declaración de quorum legal.

En virtud a lo anterior, me permito informar la asistencia del Presidente Municipal, ocho regidores, síndico municipal y Secretario del Ayuntamiento, por lo que, con fundamento en lo dispuesto en el artículo 76 de la Ley Orgánica Municipal, una vez verificado la existencia de quorum legal para el desarrollo de la presente sesión, esta se declara legalmente constituida.

3. Lectura y aprobación del orden del día.

1. Pase de lista de Asistencia;
2. Declaración de Quorum legal;
3. Lectura y aprobación del orden del día;
4. Honores a nuestros lábaros patrios;
5. Entonación del Himno al Estado de Puebla;
6. Informe que rinde el Lic. Eduardo Romero Romero, Presidente Municipal Constitucional de Pahuatlán, Puebla, respecto al estado que guarda la administración municipal en su segundo año de gobierno para el periodo constitucional 2021-2024;
7. Contestación al informe que rindió el Lic. Eduardo Romero Romero, Presidente Municipal Constitucional, respecto al estado que guarda la administración municipal en su segundo año de gobierno para el periodo constitucional 2021-2024, a cargo de la Mtra. Brenda Michell Vargas Aparicio, Regidora de Gobernación, Justicia y Seguridad Pública; y
8. Cierre de la Sesión.

Ciudadano Presidente, se enlistaron 08 puntos a tratar en la presente sesión.

De igual manera informo a este honorable cuerpo colegiado que, habiéndose desahogado los puntos uno y dos del orden del día, se somete a su consideración la aprobación del orden del día correspondiente a esta sesión pública y solemne, solicitando que quienes estén en la afirmativa de aprobarlo se sirvan levantar la mano; con 10 votos a favor se aprueba por unanimidad el orden del día.



4. Honores a nuestros lábaros patrios.

Se solicita a los presentes ponerse de pie con el propósito de rendir honores a nuestros símbolos patrios.

(Inicia toque de bandera, se ordena a los presentes saludar nuestro lábaro patrio)

(Escolta realiza recorrido con la Bandera Nacional)

(Descanso de nuestro lábaro Patrio e inicia entonación del Himno Nacional Mexicano)

(Inicia toque de bandera, se ordena a los presentes saludar a la Bandera Nacional)

(Escolta finaliza recorrido de la Bandera Nacional)

5. Entonación del himno al Estado de Puebla.

Con el debido respeto, a continuación, haremos entonación del Himno al Estado de Puebla.

Pueden tomar asiento.

6. Informe que rinde el Lic. Eduardo Romero Romero, Presidente Municipal Constitucional de Pahuatlán, Puebla, respecto al estado que guarda la administración municipal en su segundo año de gobierno para el periodo constitucional 2021-2024.

A efecto de dar cabal cumplimiento a dicho mandamiento legal, hace uso de la voz el Lic. Eduardo Romero Romero, Presidente Municipal Constitucional de Pahuatlán, dando lectura a su segundo informe de gobierno.

En uso de la voz, el Presidente Municipal manifiesta:

Buenas tardes, quiero comenzar agradeciendo su presencia a este importante acto; compañeros regidores, personal administrativo y público en general, sean bienvenidos todos.

El día de hoy, comparezco ante ustedes en términos de lo dispuesto por los artículos 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 108 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla; y 110 de la Ley Orgánica Municipal para



Sesión Pública y Solemne
H. Ayuntamiento de Pahuatlán, Puebla 2021-2024
Página 5 de 18



 el Estado de Puebla, así también atendiendo a lo estipulado en la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, con el propósito de rendir el Segundo Informe de Gobierno a través del cual se comunica el estado que guarda esta administración pública municipal respecto al periodo comprendido del 15 de octubre de 2022 al 14 de octubre de 2023.

Para dar cumplimiento a este mandato legal, se informan de manera puntual a través de un cuadernillo que se anexa a la presente sesión, los avances realizados por esta institución pública en relación a los ejes, objetivos, estrategias y líneas de acción trazados en el Plan de Desarrollo Municipal (PDM) 2021-2024 y el cual, queda a su libre disposición para sujetarse al escrutinio público; no obstante, en el presente acto informaremos de manera general el estado que guarda nuestra administración municipal, detallando los aspectos más trascendentes de nuestras acciones.

Los cambios realizados por esta administración municipal a lo largo de estos dos años de gobierno están a la vista de todos, el respeto a los derechos humanos, la inclusión de los usos y costumbres de nuestros pueblos originarios en la toma de decisiones de este gobierno municipal, la justa distribución de los recursos a las personas que más lo necesitan mediante ejercicios de participación ciudadana, la construcción de obras de infraestructura social básica de calidad, el combate a la corrupción, a la discriminación y a las malas prácticas gubernamentales, el impulso a la educación, a la salud, al campo, a la cultura, al turismo, al desarrollo familiar y en general, la dignificación y el profesionalismo en la atención a nuestra gente, dan muestra de la transformación y de los buenos resultados que hoy informamos.

Hemos trabajado incansablemente para administrar los recursos públicos con transparencia y responsabilidad, concibiendo a la honestidad como eje rector en nuestras tareas cotidianas. Para nosotros, nuestro objetivo es ofrecer trámites, servicios y obras de calidad.

A través del Gobierno del Estado de Puebla, hemos instalado una mesa receptora de Registro Civil, que se ha convertido en un referente regional, ya que a la fecha ha permitido la corrección de actas de nacimiento de más de 4 mil personas, esto en menos tiempo y a sobre todo a menor costo.

Sumado a ello, el Registro Civil Municipal durante este año atendió más de 6 mil 800 personas y que, en conjunto a las labores realizadas por el Gobierno del Estado, suman más de 10,800 atenciones relacionadas con actos del registro civil de las personas, que en cifras reales corresponden a una atención ágil, inédita y que brinda confianza a la





Sesión Pública y Solemne
H. Ayuntamiento de Pahuatlán, Puebla 2021-2024
Página 6 de 18



ciudadanía, porque se logró erradicar la entrega de dadivas y los negocios personales de los servidores públicos que anteriormente conducían dichas áreas.

Con ese mismo afán, llevamos a cabo la emisión de constancias que brindan certeza jurídica a las personas frente a otras instituciones, y que son emitidas de manera expedita. Lo cual es un logro sin precedentes en anteriores administraciones, que beneficia a todos los ciudadanos de Pahuatlán.

Y porque sabemos que lo mejor es "andar por el camino correcto", promovimos el Programa de Regularización de Predios Rústicos, Urbanos y Suburbanos, con el que logramos brindar certeza jurídica a propietarios de nuestro municipio.

Nuestro compromiso es firme y no descansaremos hasta conseguir que todos los ciudadanos de Pahuatlán se sientan seguros y mejor atendidos.

El combate a la corrupción en todos los niveles de gobierno es un compromiso de todos, representa un obstáculo que frena el crecimiento de cualquier sociedad. Por ello, hemos emprendido las medidas necesarias para erradicar casos de corrupción y desvío de recursos públicos.

Hoy, los contribuyentes de Pahuatlán pueden estar seguros de que el pago de sus impuestos es destinado en acciones y obras públicas para su beneficio. Esto se refleja en la mayor recaudación de ingresos en los últimos tres años.

Para nosotros, la cercanía con nuestra gente es primordial, por ello continuamos con las jornadas de atención en los "martes ciudadanos" y audiencias todos los domingos.

De esa forma, nuestra gente de Pahuatlán ha sido escuchada y atendida de manera oportuna. Nuestro canal de comunicación es amplio, y los ciudadanos de Pahuatlán pueden estar seguros de que siempre velaremos por su bienestar.

Por ello, hemos realizado cuatro sesiones del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal, teniendo más de 200 asistencias. También, creamos treinta comités de vigilancia de obras con los cuales hemos garantizado a nuestra gente la legalidad, transparencia y óptimo aprovechamiento de los recursos para su beneficio.

Queremos que en Pahuatlán haya más oportunidades para el progreso y el bienestar social. Por ello, hemos invertido un total de 91 millones 682 mil 452 pesos en infraestructura de calidad.



Sesión Pública y Solemne
H. Ayuntamiento de Pahuatlán, Puebla 2021-2024
Página 7 de 18



Hemos beneficiado a cientos de familias de Pahuatlán a través de los trabajos de construcción y rehabilitación de alcantarillado y redes de drenaje, para lo cual invertimos 11 millones 215 mil 249 pesos. Y para aquellas familias que, por las condiciones geográficas de su localidad no han tenido acceso a una red de drenaje convencional, construimos 40 sistemas de saneamiento con base en biodigestores para los cuales se invirtió en conjunto con el Gobierno del Estado un total de 733 mil 626 pesos.

De igual manera, invertimos un total de 24 millones 970 mil 797 pesos para la construcción de 15 mil 874 m² de concreto hidráulico beneficiando a 16,664 personas de todo el municipio.

Relacionado a lo anterior, me da mucho gusto informar que hemos logrado con éxito una de las gestiones en materia de infraestructura más trascendentes para nuestros pueblos originarios, pues en la primera semana de octubre se materializó la petición realizada al Gobierno del Estado de Puebla para realizar la pavimentación del tramo carretero Paciotla - Xochimilco - San Pablito con una inversión conjunta entre el gobierno del Estado y el Municipio de \$35 millones 564 mil 255 pesos, que permitirá la construcción de 5,240 metros de concreto asfáltico, sumada a otras gestiones como la rehabilitación de la carretera Pahuatlán-Honey y la carretera Pahuatlán-Tlacuilotepec.

Otro de los objetivos trazados por mi gobierno, ha sido que las familias pahuatenses transiten por calles más seguras, bien iluminadas y accesibles para todos. Por ello invertimos 41 millones 42 mil 498 pesos en la rehabilitación de 14 vialidades y otros 2 millones 409 mil 87 pesos para ampliación de red eléctrica y la colocación de 750 luminarias en todo el municipio.

Nos sentimos muy felices cuando nuestras familias de Pahuatlán disfrutan de los beneficios en el mejoramiento de la imagen urbana y la rehabilitación de espacios recreativos. Por eso culminamos con los trabajos de rehabilitación en el Jardín Principal "Benito Juárez" y en el parque "28 de Enero". Y comenzamos con la construcción de dos parques recreativos en nuestras localidades de Mamiquetla y Acahuales respectivamente.

Ahora bien, el desarrollo de nuestros estudiantes también constituye un pilar imprescindible para nuestro futuro. Y porque es mejor contar con escuelas bien equipadas, con espacios dignos, destinamos un total de 6 millones 901 mil 831 pesos, que beneficiaron a más de 5 mil estudiantes.



Sesión Pública y Solemne
H. Ayuntamiento de Pahuatlán, Puebla 2021-2024
Página 8 de 18



Basta ver los rostros de los jóvenes en nuestras escuelas, al tener sanitarios rehabilitados y bien equipados, comedores, canchas deportivas y fuera de las aulas, haciendo uso de las nuevas instalaciones de la Biblioteca "Profra. Elvira Ángeles Zapata". Espacio donde hemos realizado talleres de lectura, y cursos de verano, que son un complemento importante para la formación de nuestros jóvenes. Con ese mismo ánimo, hemos impartido talleres de prevención de las adicciones, talleres de sensibilización y autoestima, y concientización de Bullying en las escuelas. Ver que hemos sido parte primordial de la formación de todos nuestros jóvenes es algo que nos llena de orgullo y seguiremos trabajando en ello.

Otro de los pilares imprescindibles para el futuro y desarrollo de nuestros ciudadanos es el sector de salud. Hoy nos complace decir que hemos llevado a cabo la rehabilitación de cinco casas de salud en las localidades de Acalapa, Los Ángeles, Montellano, Xochimilco y Zacapehuaya. Lo cual requirió una inversión de 1 millón 664 mil 700 pesos para beneficio directo de 2 mil 303 ciudadanos de nuestro municipio.

Tu bienestar es nuestro interés más grande y siempre estaremos para realizar acciones que beneficien tu salud y la de tu familia. Por eso, hemos llevado a cabo 106 apoyos de traslados ante emergencias médicas para hospitales en la Ciudad de México, Puebla, Zacatlán, Tulancingo y Huauchinango.

También, en coordinación con la Secretaría de Salud, hemos llevado a cabo siete jornadas de salud que consistieron en: campañas de vacunación; esterilización canina y felina; y campañas de vacunación antirrábica.

De igual forma, brindamos 2 mil 354 consultas médicas a través de las jornadas de martes ciudadanos, así como pláticas en escuelas acerca de salud sexual, salud bucal, drogadicción e higiene personal. Nuestro compromiso es asegurarnos de que cada uno de nuestros ciudadanos tengan acceso a atención médica de calidad y lo estamos logrando.

Asimismo, el combate a la pobreza y marginación social ha sido uno de nuestros principales compromisos, y lo hemos llevado a cabo a través de infraestructura de calidad para espacios de vivienda, lo cual requirió una inversión de 12 millones 107 mil 986 pesos para la construcción total de 126 cuartos habitacionales.

Lo que se suma a la construcción de 900 m² cuadrados de techos firmes con una inversión de 540 mil pesos. Mi administración inició consciente del alto grado de



marginación que enfrenta nuestra gente y hoy, estamos satisfechos porque hemos trabajado arduamente para combatir dicho problema.

Por otro lado, la protección al medio ambiente y a nuestros recursos naturales es de gran relevancia. Por ello, hemos asistido a cuatro mesas de trabajo regionales para la atención a problemáticas socioambientales, en las cuales hemos abordado temas de suma trascendencia para Pahuatlán como la rehabilitación de la planta tratadora de aguas residuales, la búsqueda de una respuesta para el desecho de nuestra basura, el combate a la tala ilegal y la regulación de actividades mineras.

Cada oportunidad que creamos, cada proyecto que impulsamos, está destinado a cada rincón de nuestro municipio, pretende brindarles el progreso y el bienestar que todos se merecen.

Por tu seguridad y la de toda tu familia, hemos incrementado las capacidades y competencias de los elementos del cuerpo policial, se ha reforzado la plantilla de elementos para garantizar la atención oportuna a todos nuestros ciudadanos, se realizaron un total de 3 mil 276 recorridos policiales a todas las localidades del municipio, sumado a una distribución específica por sectores, para que la policía pueda acudir de manera oportuna y atender emergencias. Sabemos que la inseguridad es un problema generalizado y por ello hemos participado en diez reuniones intermunicipales de mandos policiales para la prevención oportuna del delito.

De igual manera, fortalecimos a nuestra Dirección de Seguridad Pública a través de la dotación de uniformes y la adquisición de cinco patrullas que refuerzan el parque vehicular en nuestra misión de proteger y servir a nuestro querido Pahuatlán.

También, conscientes de las complejidades de la geografía de nuestro bello municipio y la exposición ante desastres naturales y siniestros hemos acudido a las localidades que se encuentran en zonas de alto riesgo para prevenir y atender desastres naturales.

De igual manera, preocupados por la integridad y la seguridad de las personas que asisten a las distintas fiestas patronales y eventos sociales llevados a cabo en el Municipio, proporcionamos más de 42 protocolos en materia de seguridad y Protección Civil. Con esto refrendamos nuestro compromiso de brindar un ambiente seguro, de paz y armonía para nuestra gente.

La riqueza natural de nuestro municipio es sumamente grande, pero, en comparación, la riqueza cultural de nuestros pueblos es aún mayor, se extiende por todos sus rincones.



Por ello, hemos estimulado a nuestros jóvenes artistas a través de la dotación de vestuarios para grupos de danza folklórica, y de instrumentos para un grupo infantil de música huasteca, uno de los géneros más apreciados por la gente de este bello municipio.

También, hemos puesto en marcha un podcast titulado "Memorias de la Sierra", con contenido general acerca de la cultura e historia de nuestro pueblo. Mi compromiso con la cultura es muy grande, ya que el verdadero tesoro de nuestro municipio es la riqueza cultural de nuestras comunidades.

Y es tanta dicha riqueza, que Pahuatlán ha sido promovido por parte del gobierno del Estado y del Gobierno Federal como sede para eventos culturales tales como el Primer encuentro de narradoras y narradores de la Sierra Norte de Puebla; y Segundo Encuentro de Oralidad, Lectura y Escritura "Del Amate y el Cenzontle".

Lo he dicho antes y lo reitero, nuestro compromiso es por tu bienestar. Por ello también llevamos a cabo la promoción del deporte como medio para alcanzar el bienestar físico y social. Hoy nos complace ver que un amplio número de habitantes disfrutan de la organización de torneos y justas deportivas, que han permitido la recreación y el sano desarrollo.

También, hemos ayudado a nuestros deportistas pertenecientes a los equipos de atletismo en Atla y Pahuatlán; quienes han cosechado preseas en diferentes competencias. Es un gusto enorme el que sentimos cuando deportistas inspiran a los jóvenes. Como lo fue en la conferencia impartida por el ex campeón mundial del CMB, Javier "el Bandido" Vargas, quien dedicó un breve mensaje para los estudiantes de la Escuela Secundaria Técnica no. 85.

Por otro lado, recientemente Pahuatlán cumplió once años de haber sido nombrado uno de los pueblos mágicos del Estado de Puebla y, es que es innegable el valor y la grandeza de nuestros atractivos turísticos. Hoy, hemos reportado un incremento del 49% en la derrama proveniente de dicho sector con respecto al año 2021. Y es que esto se ha conseguido a través de acciones firmes como: capacitaciones a prestadores de servicios turísticos y el establecimiento de módulos de atención turística, que atendieron a 6 mil 889 visitantes; y la rehabilitación de atractivos como el Puente Colgante "Miguel Hidalgo y Costilla" y el Parque Recreativo "28 de Enero", así como las instalaciones de la Gran Tirolesa "Cóatl". Esto nos ha dado el reconocimiento necesario para ser finalista en la quinta edición de los premios "Lo mejor de México" en la categoría "Mejor destino para acercarse a las comunidades originarias".



Por otro lado, también nos hemos comprometido con el desarrollo económico de nuestros ciudadanos a través de acciones de fortalecimiento a los productores agrícolas y ganaderos. Con el apoyo de la Secretaría de Desarrollo Rural, hemos realizado 442 asesorías a productores que inscribieron sus proyectos a programas de apoyo. Dichos programas han beneficiado a productores de café, apicultores, productores de caña de azúcar, ganaderos y productores acuícolas.

Sabemos que una de las actividades más importantes de nuestra gente es el campo y por eso, dotamos a los productores de las principales cadenas productivas del municipio, de capacitaciones en tecnificación y manejo para mejorar su rendimiento.

Obtuvimos ejemplos de innovación, tales como el de los productores de caña de azúcar que comenzaron a dar valor agregado a sus productos mediante la elaboración de piloncillo granulado, que es ofertado a mayor precio y por lo tanto genera mayores ingresos.

Asimismo, hemos seguido apoyando a todos los habitantes de Pahuatlán que se dedican al campo, con la dotación de 800 herramientas para sus actividades. También, se desarrollaron capacitaciones para productores pecuarios en el manejo de silos y la elaboración de bloques nutricionales.

Otro elemento esencial para el desarrollo económico de nuestro municipio ha sido la atención y asesoría técnica en cuanto a la prevención y combate de enfermedades como la brucelosis y tuberculosis en bovinos y ovino-caprinos, así como la varroasis en abejas. Y, para favorecer a los emprendedores y personas en búsqueda de mejores oportunidades laborales de nuestro municipio, hemos realizado sesiones informativas y capacitaciones en materia de: programas para trabajadores agrícolas; emprendimientos sociales y asociaciones corporativas; capacitación para el empleo; proyectos productivos, por mencionar algunas. Asimismo, se incrementó la actividad comercial de manera formal, con la expedición de licencias de funcionamiento que aumentaron de 21 a 71 durante este periodo. Estamos trabajando por el crecimiento económico de nuestra gente y seguiremos avanzado con pasos firmes.

Cuando inició este proyecto, supe bastante bien que hay en nuestro municipio niños que requieren nuestra ayuda, mujeres y adultos mayores que han sufrido y nuestros pueblos originarios que históricamente han sido afectados. Por ello, hemos incrementado sus oportunidades de desarrollo a través de diferentes acciones.



Nuestras niñas, niño y adolescentes son el pilar para un futuro brillante y su desarrollo y bienestar es primordial. Por ello, hemos continuado con la tarea de complementar su formación a través de los servicios otorgados por la Biblioteca Municipal y pláticas para la prevención de las adicciones.

También hemos llevado a cabo visitas domiciliarias para prevenir y evitar casos de violencia intrafamiliar que puedan perjudicar el correcto desarrollo de nuestros jóvenes. Por ello, en conjunto con el DIF estatal se realizó la dotación total de 7 mil 755 desayunos fríos a preescolares y primarias en beneficio de nuestros jóvenes. Con ese mismo ánimo, nos hemos propuesto combatir el hambre y la desnutrición. Por lo que hemos repartido un total de 6 mil 765 despensas que beneficiaron a un total de 615 familias. Nuestro pueblo ya ha sufrido suficiente hambre y abandono, hoy frenamos esa inercia.

Sabemos que hoy, las mujeres han cobrado mayor protagonismo, ya que han luchado por el reconocimiento de sus derechos y, por ello, debemos coadyuvar para favorecer su desarrollo. En apoyo de ellas, hemos impartido talleres de estilismo, corte y confección, por parte del Centro de Capacitación y Desarrollo (CECADE) que recientemente también ha sido requipado para beneficio de más de 40 mujeres que asisten a los talleres.

Y, como parte de dichos esfuerzos, en enlace con la Secretaría de Bienestar del Estado, hemos beneficiado a siete mujeres jefas de familia con la dotación de módulos integrales productivos y módulos avícolas, que son fuente importante de ingresos para su economía familiar. Por otro lado, las personas con discapacidad también requieren de mucha atención. Y durante mi administración, no hemos cesado en los esfuerzos para su correcta integración en la sociedad. Comenzando con el apoyo que brindamos a través del Sistema de Transporte Adaptado Gratuito para Personas con Discapacidad (SITRADIF) que hoy, no sólo transporta a niños con discapacidad al Centro de Atención Múltiple (CAM), sino que también ha realizado cuatrocientos doce traslados a hospitales en la Ciudad de México y la Capital del Estado, en beneficio de 71 pacientes.

Asimismo, nos hemos encargado de llevar a cabo gestiones en hospitales e instituciones de Salud, como el Hospital Shriners para Niños México, en donde obtuvimos la primera cirugía gratuita para un infante que padecía acortamiento del talón de Aquiles.

También, hemos realizado la donación de 78 aparatos ortopédicos a ciudadanos que van desde los 8 hasta los 87 años de edad, mejorando su calidad de vida y promoviendo su desarrollo. Estas donaciones han sido posible gracias a la gestión del DIF Municipal y el apoyo del Gobierno del Estado de Puebla.



Nuestros adultos mayores son tesoros vivientes, nos han dado mucho y lo menos que podemos hacer es promover su sano desarrollo también. Por ello, hemos donado 186 lentes para vista cansada, los cuales han beneficiado principalmente a mujeres artesanas, quienes los emplean para seguir elaborando obras de arte como objetos con chaquira y bordados, simplemente auténticas joyas.

De igual forma, lo he dicho antes y lo reitero una vez más, el verdadero tesoro de nuestro municipio es la riqueza de cultural de nuestros pueblos originarios, sin embargo, a pesar de ello, han sufrido maltrato y han sido ignorados por mucho tiempo. Por ello, hemos propiciado la protección y salvaguarda de la Danza Ritual de Voladores, a través de dos mesas de trabajo con el Consejo Nacional de la Ceremonia Ritual de Voladores para integrar y seguir reforzando el Consejo Regional de Voladores de la Sierra Norte, orgullosamente presidido por un caporal vecino de la comunidad de Atlantongo.

Asimismo, con el afán de preservar y revalorizar la memoria histórica y la identidad de los pueblos indígenas, a través del Podcast "Memorias de la Sierra", hemos entrevistado a dos figuras notables de la comunidad nahua: a nuestro querido músico y poeta, Don Alberto Hernández Casimira y al promotor cultural y artista, Paulino Ixtlahuaca Hernández.

Durante mi administración, siempre hemos promovido la perspectiva de género en las acciones institucionales. Por ello, se ha designado a mujeres sobresalientes como titulares de diez de las veintiún unidades administrativas, lo cual ha corregido la situación de desigualdad que han atravesado a lo largo de la historia.

Aunado a uno de los sucesos más significativos de nuestra administración: el nombramiento de la Lic. Yadira Mendoza Candelario como Tesorera Municipal, una profesionalista de gran trayectoria y que orgullosamente es originaria de la localidad de Xochimilco, quien también abona a un gobierno con perspectiva de género e inclusión de los pueblos originarios en la vida pública del municipio.

También hemos implementado medidas para generar conciencia en la población y coadyuvar con grupos vulnerables, como la conmemoración del Día Internacional de la Mujer cada ocho de marzo, los festejos del Día del Niño cada treinta de abril y del Día del Abuelo, que se llevó a cabo el pasado veintiocho de agosto y en donde se repartieron 550 presentes.



Por otro lado, el acceso a la justicia, es el verdadero sentido del Estado de Derecho, acceder de manera pronta y expedita, es la forma más evidente de concebir y tutelar los Derechos Humanos. Derivado de ello, el Juzgado Calificador ha tenido a bien atender, 153 convenios firmados entre particulares, 195 actas circunstanciadas, 61 contratos de compra-venta y se han diligenciado conforme a la ley, 190 puestas a disposición.

Todas estas acciones se han encaminado a buscar un fin común y es; el bienestar social de las personas.

Finalmente, sabemos que lo mejor es dar cuentas claras, con la finalidad de dar transparencia a nuestra gestión, hemos mantenido actualizados nuestros portales de transparencia con la información obligatoria y adicional que por ley se considera necesaria.

Tan transparente y eficiente ha sido nuestra rendición de cuentas, que, al ser evaluados por el Instituto Nacional de Transparencia (INAI) obtuvimos una calificación del 100% en cumplimiento de las obligaciones que hemos contraído.

Después de un año más de transformación, también, agradezco, todas aquellas opiniones dirigidas con respeto hacia nuestra administración, y que difieren de las políticas públicas hasta ahora implementadas.

Sin duda, han sido tomadas en cuenta. No obstante, si por algo seremos recordados, será por hacer siempre lo correcto.

Hoy, no nos queda más que agradecer a todos los que nos apoyan y continúan llevando a cabo con nosotros el desarrollo de este bello municipio.

Muchas gracias, sigamos Transformando con Dignidad y Esmero.

En uso de la voz, el Secretario del Ayuntamiento manifiesta:

Gracias Señor Presidente, una vez expuesto su informe de gobierno respecto a los avances y la situación que tiene esta administración municipal en su segundo año de actividades, con el debido respeto me dirijo a este Honorable cuerpo edilicio con la finalidad de someter a aprobación lo expuesto por el Presidente Municipal, solicitando para tal efecto, que quienes se encuentren en la afirmativa de aprobarlo se sirvan levantar la mano; con 10 votos a favor se aprueba por unanimidad de votos el presente punto del orden del día.



Contestación al informe que rindió el Lic. Eduardo Romero Romero Romero, Presidente Municipal Constitucional, respecto al estado que guarda la administración municipal en su primer año de gobierno para el periodo constitucional 2021-2024, a cargo de la Mtra. Brenda Michell Vargas Aparicio, Regidora de Gobernación, Justicia y Seguridad Pública.

A fin de sustanciar el presente punto del orden del día, con fundamento en lo dispuesto en el artículo 78 fracción XXVI de la Ley Orgánica Municipal, cedemos el uso de la voz a la Mtra. Brenda Michell Vargas Aparicio, Regidora de Gobernación, Justicia y Seguridad Pública, a efecto de dar contestación al segundo informe de gobierno presentado por el Lic. Eduardo Romero Romero.

En uso de la voz, la Mtra. Brenda Michell Vargas Aparicio, Regidora de Gobernación, Justicia y Seguridad Pública manifiesta:

Sr. Presidente, Lic. Eduardo Romero Romero, con fundamento en lo establecido en el artículo 78, fracción XXVI de la Ley Orgánica Municipal y en uso de la atribuciones que me han sido conferidas, hago uso de la voz para dar respuesta al informe que ha tenido a bien presentarnos el día de hoy, al tenor de las siguientes consideraciones:

A dos años de haber emprendido este proyecto, hoy ha dado muestra de lo que verdaderamente significa trabajar en un Gobierno Municipal, para muchos erróneamente llegar al poder, como coloquialmente se le dice, era tener la oportunidad de enriquecerse a costa del pueblo. Algunos, de contar con lo básico, hoy ostentan grandes propiedades, simplemente hace falta a echar un vistazo, estas, se encuentran a la vista de todos.

Hoy, después de tantos años en los que las mujeres, las niñas y los niños, así como nuestros pueblos originarios, sufrieron el desprecio y las afectaciones por parte de anteriores administraciones, podemos decir nunca más. No más discriminación, ni más abusos.

Justo hace un año mencionábamos con gran pesar que habíamos recibido una presidencia municipal desacreditada, donde los beneficios personales generados a un cierto grupo de personas, fueron los únicos avances evidentes en esos años; sin embargo, como mencionaba un destacado político "no podemos ver al pasado con indiferencia, ni despreciar sus lecciones" Pahuatlán no merece y nosotros no necesitamos malos gobernantes.

Hoy señor Presidente, en representación del Honorable cabildo y del Pueblo de Pahuatlán, agradezco con gran sinceridad que haya puesto fin a dichas prácticas y que



ahora los recursos públicos sean distribuidos de forma equitativa a las personas que realmente lo necesitan; que los tramites y servicios ofertados por nuestra institución se brinden de manera oportuna y digna.

Señor Presidente, con el Informe de Gobierno que ha presentado el día de hoy, nos damos cuenta que estamos en presencia de una administración sólida, imparcial, profesional, empática, objetiva y eficiente pero sobre todo una administración cercana a las necesidades de la gente, que sabe escuchar y que sabe resolver.

Pahuatlán hoy goza de derechos y libertades que hace tan sólo unos años resultaban imposibles de practicar, se ha priorizado la participación ciudadana en la planeación, consecución y revisión de los proyectos y de las acciones de gobierno sin distinción alguna, aquí la voz de todos cuenta y ha sido determinante.

Estamos muy satisfechos porque en el periodo que se reporta, se ha dado la mayor recaudación de ingresos en los últimos años, lo cual no es más que un reflejo de la confianza que tiene la ciudadanía en esta administración, pues seguros están que cada peso que ha ingresado a las arcas de esta administración ha sido, es, y será empleado, sólo en beneficio de nuestros ciudadanos y no para el beneficio de unos cuantos.

Otro aspecto a destacar, ha sido la estrecha vinculación que tiene este gobierno municipal con el Gobierno del Estado de Puebla, la ardua labor encabezada por usted señor Presidente, ha permitido contar con servicios que van desde la corrección de actas de nacimiento, sin que se tenga la necesidad de salir de nuestro pueblo y sobre todo, a un costo realmente bajo y que sin duda, sacó de apuros a muchos de nosotros; hasta la firma de convenios para la renovación de infraestructuras carreteras como fueron las carreteras Paciotla - Xochimilco - San Pablito, que firmamos hace tan sólo unos días; la carretera Honey-Pahuatlán y la que conduce de Pahuatlán-Tlacuilotepec, esta última gestionada a través del Gobierno Federal, así como aquellos otros convenios que favorecen a la alimentación y a la salud de los más desprotegidos.

Señor Presidente, el pueblo de Pahuatlán hoy camina por calles más seguras y mejor iluminadas, tiene espacios dignos para la recreación y el libre esparcimiento, con un importante reconocimiento, toda la mano de obra en la construcción de proyectos de obra pública ha sido con gente de nuestro municipio, para que ese dinero se quede en Pahuatlán y no con empresas externas; también, se han garantizado preceptos constitucionales a favor de nuestro pueblo como es el contar con una vivienda digna, servicios públicos de calidad, se ha impulsado a la salud y a la educación como pilares de nuestra sociedad para garantizar su desarrollo; se ha apoyado al campo, a la cultura y al turismo con lo que ha mejorado la situación laboral y económica de todos.



Sesión Pública y Solemne
H. Ayuntamiento de Pahuatlán, Puebla 2021-2024
Página 17 de 18



Es del reconocimiento de nosotros la calidez y la simpatía que ha mostrado con toda la ciudadanía, ha dado un ejemplo inequívoco de que todo buen gobernante no puede, ni debe alejarse de su pueblo.

Este día reconocemos el esfuerzo y la dedicación de este gobierno municipal, sin duda, no hay manera de comparar a administraciones anteriores con la nuestra, cuando lo que se busca es el desarrollo de nuestros pueblos y el bienestar de la gente por sobre intereses personales, no hay lugar a dudas, se ha orientado a esta institución a trabajar con apego a la legalidad, con respeto e inclusión, se ha convertido en una institución basada en principios, por lo que no me queda más que exhortar a los integrantes de este cabildo y de nuestra administración a continuar transformando la vida pública de nuestro municipio con dignidad y esmero.

Es quantum señor Presidente.

En uso de la voz, el Secretario del Ayuntamiento manifiesta:

8. Cierre de la sesión.

Solventados cada uno de los puntos aprobados en el orden del día para los que fue convocada esta sesión pública y solemne de cabildo, no habiendo otro asunto que tratar, se da por terminada la presente sesión a las diecisiete con veintiocho minutos, del día de su inicio, levantándose la presente acta que firman todos los que en ella intervinieron ante el c. secretario del Ayuntamiento que autoriza y da fe.



REGIDURÍA DE
GOBERNACIÓN,
JUSTICIA Y
SEGURIDAD PÚBLICA
PAHUATLÁN DE VALLE,
PUEBLA
2021-2024

C. Brenda Michell Vargas Aparicio
Regidora de Gobernación, Justicia y
Seguridad Pública

C. Eduardo Romero Romero
Presidente Municipal Constitucional

PRESIDENCIA
MUNICIPAL
PAHUATLÁN, PUEBLA
2021-2024



REGIDURÍA DE
PATRIMONIO Y
HACIENDA PÚBLICA
MUNICIPAL
PAHUATLÁN DE VALLE,
PUEBLA
2021-2024

C. Rey Gómez Cabrera
Regidor de Patrimonio y Hacienda
Pública Municipal



Sesión Pública y Solemne
H. Ayuntamiento de Pahuatlán, Puebla 2021-2024
Página 18 de 18



REGIDURÍA DE
DESARROLLO
URBANO, OBRAS Y
SERVICIOS PÚBLICOS
PAHUATLÁN DE VALLE,
PUEBLA
2021-2024

C. Lizbeth Vanessa Vargas Castillo
Regidora de Desarrollo Urbano, Obras y
Servicios Públicos

C. Fidel Horacio Reyes Abraham
Regidor de Salubridad y Asistencia
Pública

REGIDURÍA DE
SALUBRIDAD Y
ASISTENCIA
PÚBLICA
PAHUATLÁN DE VALLE,
PUEBLA
2021-2024



REGIDURÍA DE
EDUCACIÓN PÚBLICA Y
ACTIVIDADES CULTURALES,
DEPORTIVAS Y SOCIALES
PAHUATLÁN DE VALLE,
PUEBLA
2021-2024

C. Erika López Aparicio
Regidora de Educación Pública y Actividades
Culturales, Deportivas y Sociales

C. Ricardo Jiménez Ibarra
Regidor de Industria, Comercio,
Agricultura y Ganadería.

REGIDURÍA DE
INDUSTRIA, COMERCIO,
AGRICULTURA
Y GANADERÍA
PAHUATLÁN DE VALLE,
PUEBLA
2021-2024



REGIDURÍA DE
ECOLOGÍA Y
MEDIO AMBIENTE
PAHUATLÁN DE VALLE,
PUEBLA
2021-2024

C. Sandra Luz Vera Mejía
Regidora de Ecología y Medio Ambiente

C. Marisela Lechuga Zacatenco
Regidora de Servicios Públicos
Municipales

REGIDURÍA DE
SERVICIOS
PÚBLICOS
MUNICIPALES
PAHUATLÁN DE VALLE,
PUEBLA
2021-2024



SÍNDICO
MUNICIPAL
PAHUATLÁN DE VALLE,
PUEBLA
2021-2024

C. Dayuri Hernández Zapotitla
Síndico Municipal

C. Josué Paredes Licona
Secretario del Ayuntamiento



SECRETARÍA
DEL
AYUNTAMIENTO
PAHUATLÁN,
PUEBLA
2021-2024